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" REPUBLICA DE CHILE 
GOBIERNO INTERIOR 
MUNICIPALIDAD 	DE 

CONTULMO 

EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR ARCHIVO 

SU IMPORTANTE VISITA A LA PROVINCIA DE ARAUCO NOS ENOR 

GULLECE, AUNQUE COMO REPRESENTANTE DE CONTULMO DEBO EXPRESARLE QUE NOS 

HUBIESE AGRADADO SU PRESENCIA EN NUESTRA QUERIDA COMUNA, TAN HERMOSA PE-

RO A MENUDO OLVIDADA POR LAS AUTORIDADES, EN EL TIEMPO.- 

SR. PRESIDENTE, PERMITAME HACER UNA REFLEXION. LA  HISTO 

RIA DE CHILE NOS RECUERDA SIEMPRE LAS GRANDES GESTAS HEROICAS, Y DE ES-

TAS SIN DUDA, LA MAS IMPORTANTE "LA GUERRA DE ARAUCO" Y SUS HEROES. 

ESTA ES LA TIERRA A LA QUE CANTO ERCILLA EN SU OBRA MO 

NUMENTAL "LA ARAUCANA". AQUI EN ESTE ARAUCO INDOMITO Y BRAVIO, HEREDERO 

DE TANTOS ACONTECIMIENTOS GLORIOSOS, VIVIMOS HOY LOS ARAUCANOS DE FINES 

DE SIGLO XX Y PRONTO DE LOS ALBORES DEL XXI. 

NO SOMOS LOS HEROES DE ANTAÑO -NI CAUPOLICAN NI LAUTA-

RO-, SOMOS SERES NORMALES Y ESPERANZADOS, CON PROBLEMAS HISTORICOS.SOMOS 

PERSONAS SENCILLAS QUE ASPIRAMOS LOGRAR UN MUNDO MEJOR, MAS JUSTO, EQUI-

TATIVO Y MAS HUMANO, SEGURAMENTE EL MISMO SUEÑO POR EL QUE SE TRONCHO 

PREMATURAMENTE LA VIDA DE NUESTROS HEROES. 

YA NO TENEMOS NI EN CONTULMO NI EN ARAUCO, LA SELVA VIR 

GEN QUE CONOCIERON NUESTROS ANTEPASADOS; NUESTRO PUEBLO ARAUCANO MAPUCHE 

ESTA EN EXTREMO DISMINUIDO, EN LO SOCIAL, ECONOMICO Y PRODUCTIVO. LA  RI-

QUEZA FORESTAL QUE NOS CIRCUNDA SE VA DE CONTULMO, DE ARAUCO Y DEL PAIS, 

COMO MATERIA PRIMA HACIA LEJANAS TIERRAS A GENERAR ALLI FUENTES DE TRABA 

JO, CUANDO EN VERDAD DEBIERA SER DISTINTO. ESTA RIQUEZA,PRODUCTO DE TAN 

10 ESFUERZO HUMANO,DEBIERA REFLEJARSE EN UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA DE LA 

COMUNIDAD ARAUCANA EN GENERAL. 

SR. PRESIDENTE ¡QUE PARADOJA! SOMOS COMUNAS Y PROVINCIA 

POBRES, TENIENDO UNA DE LAS PRINCIPALES Y PERDURABLES RIQUEZAS FORESTA 

LES DEL PAIS. ADEMAS, TENEMOS UN ANCHO MAR, BELLEZAS ESCENICAS, TENEMOS 



DOS LAGOS, EL LLEU LLEU Y EL LANALHUE, ESTE ULTIMO CON ALGUN GRADO DE 

CONTAMINACION POR DESCUIDO DE LAS AUTORIDADES COMUNALES Y REGIONALES. EN 

SINTESIS EN UNA COMUNA Y PROVINCIA RICA VIVEN EN GENERAL UNA POBLACION 

MAYORITARIAMENTE POBRE, ¡QUE CONTRADICCION TAN LAMENTABLE!. 

EN NUESTRA COMUNA SON POBRES LA MAYORIA DE LOS CAMPESI-

NOS QUE NO TIENEN ASESORIA TECNICA NI CREDITOS ADECUADOS, Y A QUIENES 

LAS GRANDES EMPRESAS FORESTALES LOS ASEDIAN PARA QUE VENDAN SUS TIERRAS 

Y ABANDONEN EL CAMPO, NO TENIENDO ESTOS MAS ALTERNATIVA QUE UBICARSE EN 

EL MEDIO URBANO, PASANDO A ENGROSAR LOS CORDONES DE EXTREMA POBREZA URBA 

NA; ESTA ES LA DESCARNADA REALIDAD. 

LA INFRAESTRUCTURA EDUCACIONAL EN LA COMUNA ES DESASTRO 

SA, ESPECIALMENTE EN EL SECTOR RURAL, SUS EDIFICIOS SON RUINOSOS. POR LO 

TANTO SR. PRESIDENTE, URGE RECONSTRUIR Y REFACCIONAR LOS EXISTENTES EN LA 

FORMA MAS URGENTE. NUESTROS NIÑOS Y MAESTROS SON DIGNOS DE COLEGIOS CON-

FORTABLES Y FUNCIONALES. 

LA EDUCACION MEDIA COMUNAL DEBE MODIFICARSE EN FORMA 

SUSTANTIVA Y URGENTE, DEBE CREARSE DEFINITIVAMENTE UN COLEGIO DE CARAC-

TER POLIVALENTE QUE RESPONDA A LOS REQUERIMIENTOS OCUPACIONALES EXIGIDOS 

POR LA GRAN EMPRESA. LOS ALUMNOS ANHELAN UN DESTINO MEJOR Y HAY QUE RES-

PONDER A ESA ASPIRACION SENTIDA. 

EN MATERIA DE SALUD PUBLICA, DURANTE SU MANDATO SE HA 

HECHO BASTANTE, AUNQUE NO LO SUFICIENTE. SE  DOTO AL HOSPITAL DE CONTULMO 

DE DOS MODERNOS VEHICULOS Y EQUIPAMIENTO MENOR; AUN FALTA UN EQUIPO DE 

RAYOS X, PERO LO QUE MAS URGE ES LA REPOSICION DE DOS POSTAS RURALES Y 

LA CREACION DE OTRA NUEVA CON EL EQUIPAMIENTO BASIC° INDISPENSABLE. 

AGRADECEMOS A SU EXCELENCIA EL RESPONDER AL CLAMOR POR 

LA CONSTRUCCION DE LA RED VIAL TRAMO CAÑETE LIMITE PUREN Y PROVINCIA DE 

MALLECO, LA QUE YA EMPIEZA A SER UNA REALIDAD Y, QUE ABRIRA SIN DUDA,NUE 

VOS HORIZONTES AL DESARROLLO DE CONTULMO Y LA PROVINCIA. ASI,CONTULMO SE 

EMPIEZA A UNIR AL RESTO DE LA VIII REGION Y A LA NOVENA,AL PAIS Y AL MUN 

DO POR UNA NUEVA CARRETERA QUE NOS EMPIEZA A LLENAR DE ORGULLO, YA QUE 

TUVO QUE ESPERARSE POR ELLA MAS DE 20 AÑOS. ESTA ES UNA DE SUS IMPORTAN-

TES OBRAS EN LA PROVINCIA, PRESIDENTE. 

PERO ASI COMO SE HA DADO ESTE GRAN SALTO EN MATERIA 

VIAL, DEBEMOS SEÑALARLE TAMBIEN CON GRAN PREOCUPACION QUE LA RED VIAL RU 

RAL INTERIOR DE LA COMUNA ES FRANCAMENTE DESASTROSA. RECONOCEMOS QUE 



CELEDINO FIERRO MANRIQU 
ALCALDE 

EXISTE UNA BUENA DISPOSICION DE LAS AUTORIDADES DE VIALIDAD TANTO PROVIN 

CIALES COMO REGIONALES, PERO ESO NO BASTA, FALTAN LOS MEDIOS, MAQUINA-

RIAS EN CANTIDAD Y CALIDAD Y FALTA TAMBIEN LA EXIGENCIA A LA GRAN EMPRE 

SA FORESTAL PARA QUE CONSTRIBUYA A MEJORAR ESTOS CAMINOS QUE ELLOS DES 

TRUYEN CON SU PESADA MAQUINARIA. DEBEMOS MEJORAR ESOS CAMINOS PARA QUE 

TAMBIEN EMPIECE A MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LA SACRIFICADA FAMILIA 

RURAL. 

SR. PRESIDENTE, CON MUCHA TRISTEZA LE SEÑALAMOS QUE 

NUESTRA COMUNA ESTA ESTANCADA, HOY OSTENTAMOS EL TRISTE RECORD QUE HACE 

20 AÑOS NO TENIAMOS. SOMOS LA COMUNA MAS POBRE DEL PAIS. NO OBSTANTE, TE 

NEMOS POTENCIALIDADES En TURISMO, EN LA HORTO-FRUTICULTURA, GANADERIA Y 

ESPECIALMENTE EN EL ASPECTO FORESTAL. 

EN EL MEDIO URBANO DE LA COMUNA LAS FAMILIAS ¿QUE ESPE-

RAN?, MAS Y MEJORES VIVIENDAS Y CREACION DE FUENTES DE TRABAJO. LAS VI 

VIENDAS NO PUEDEN LLEGAR POR QUE FALTA SUPERAR LOS PUNTOS CRITICOS DE 

AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO. LA  EMPRESA DE SERVICIOS SANITARIOS DE LA 

REGION DEL BIO BIO(ESSBIO) ASUMIO, A PETICION NUESTRA, LA ELABORACION 

DEL DISEÑO DE CAPTACION Y AMPLIACION DE RED MATRIZ DE AGUA POTABLE,Y TAM 

BIEN LA EJECUCION DE LA OBRA PARA EL SEGUNDO SEMESTRE DE 1993. A SU VEZ, 

ESTA COLABORANDO EN LA ACTUALIZACION DE UN PROYECTO DE ALCANTARILLADO,EL 

CUAL NECESITA UN PRONTO FINANCIAMIENTO ASI, VIVIENDA, URBANIZACION Y TRA 

BAJO, TRES LADOS DE UN TRIANGULO QUE TIENE COMO CENTRO UNA MEJOR CALIDAD 

DE VIDA. 

TAMBIEN LA COMUNA A PARTIR DE 1987,PERDIO GRAN PARTE DE 

SU TERRITORIO Y LA MITAD DE SU POBLACION. TODO EL MEJOR SUELO DEL SECTOR 

COSTERO PASO, SR. PRESIDENFE A LA COMUNA DE CAÑETE, NO FAVORECIENDO EN 

NADA A ESTA COMUNA PERO SI PERJUDICANDO A LA NUESTRA. QUEREMOS SOLICITAR 

LE A UD., COMO MAXIMA AUTORIDAD DE LA NACION, QUE ESTE TERRITORIO VUELVA 

A SU ORIGEN, A CONTULMO. 

SEÑOR PRESIDENTE: 

TENEMOS POTENCIALIDADES COMO COMUNA: TENEMOS BELLEZAS NA 

TURALES INEXPLOTADAS: TENEMOS AIRE PURO, TENEMOS LAGOS, TENEMOS MICROCLI 

MA, TENEMOS MADERA Y LO MAS IMPORTANTE, SOMOS HOMBRES Y MUJERES DE ES-

FUERZO QUE ANHELAMOS UNA VIDA MAS DIGNA. 

¡EXCELENCIA!, AYUDENOS A OBTENERLA, A TRAVES DE LA CREACION Y EJECUCION 

DE UN PLAN PILOTO PARA EL DESARROLLO COMUNAL INTEGRADO. 

GRACIAS, PRESIDENTE, P 	SU COMPRENSION. 
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Santiago, 15 de marzo de 1993 

Señor Alcalde 

Don Celedino Fierro Manríquez 

I. Municipalidad de Contulmo 

Contulmo - VIII Región  
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Estimado señor Alcalde: 

Por encargo de S.E. el Presidente de la 

República, don Patricio Aylwin Azócar, tengo el agrado de acusar 

recibo de su carta reciente, entregada durante la visita de Su 

Excelencia a la VIII Región. 

Sobre el particular, informo a Ud. que hemos 

enviado copia de ella a la Subsecretaría de Desarrollo Regional 

y Administrativo, con el objeto que sus planteamientos sean 

estudiados. 

Saluda atentamente a Ud. 

CARLOS BASCUÑAN EDWARDS 

Jefe de Gabinete Presidencial 

MARCELO TRIVELLI OYARZUN 

Asesor Presidencial 

CHC/NRB/imr. 

c.c.: Archivo Presidencial 
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